



Criselda Valverde Espinoza

Candidato a Diputado por el Segundo Lugar de Limón

La Licenciada: Criselda Valverde Elizondo Segunda candidata a diputada por el cantón de Pococí/ Partido Fuerza Nacional Guápiles, Pococí, Limón, Criselda De la Trinidad Valverde Elizondo, mejor conocida como Criseldita por ser la menor de las hijas mujeres de nueve hermanos, nació en San José el día 28 de mayo de 1968, hasta los catorce años se crio en Santo Domingo de Heredia, luego se trasladó con su familia a Cariari de Pococí, lugar dónde desde muy temprana edad se dedicó a trabajar, primeramente con tan sólo 10 añitos, cruzaba la Trocha sobre ruta 32, en el cruce de San Miguel, para coger café, debido a las limitaciones económicas de su familia, su segundo empleo fue el de operadora manual en la central telefónica del ICE en el año de 1986, experiencia que la llenó de gratificación por el logro personal y profesional, y que le permitió aportar a la economía familiar con tan sólo quince años de edad.

La empresaria Criselda Valverde Elizondo ha acumulado 35 años de experiencia en la administración de negocios, en el sector privado, cuenta con una licenciatura en derecho y asesoría jurídica de empresas por la Universidad ULACIT. Mientras trabajaba en uno de sus primeros restaurantes, Pollos olí (Guápiles, Pococí, sobre la ruta 32, ubicado 400 metros al este de servicentro Santa Clara) como mesera, cajera y ayudante de cocina se dio cuenta que deseaba continuar estudiando, y fue así, que se dedicó a estudiar derecho durante cinco largos años, mismos en los cuáles continuaba laborando en el restaurante y atendiendo a su familia de manera conjunta. Criselda ha podido crear un marco referencial desde la carrera de derecho, guiando así sus siguientes emprendimientos, como lo han sido, Restaurante Marisquería La Trocha, Ferretería Los Ángeles, Hotel Quintas de la Región y Restaurante Elis.

A través de estas experiencias de negocios, ella desarrolló talentos y habilidades como: amor por el prójimo, fe inquebrantable en Jesucristo, empatía, sororidad, capacidad de trabajo bajo presión, tolerancia, resiliencia y paciencia. Criselda fue sostén de su familia de tres hijos, y cómo tal sabe de las adversidades a las que se enfrentan las madres solteras, ha trabajado por 15 años, con mujeres migrantes nicaragüenses, que han dejado atrás a sus familias, sus vidas y sus profesiones, para empezar desde cero en un país vecino que puede brindarles mejores oportunidades a ellas y sus familias, es por ello que le gustaría abordar temas de prevención del embarazo adolescente así como políticas públicas que brinden un acompañamiento en la inserción de las madres adolescentes al mercado laboral sin dejar de lado sus aspiraciones profesionales.

PFN
Partido Fuerza Nacional





Otro elemento que define a Criselda en su práctica altruista en su colaboración con la Asociación Hogar Betel, la cuál es una iniciativa ciudadana por la reinserción de hombres jóvenes y adultos que han visto disminuidas sus habilidades de generar ingresos para ellos y sus familias debido a adicciones con las drogas y el alcohol. Su participación ha sido de asesoramiento y acompañamiento para dar legalidad a la asociación, así como en la búsqueda de recursos económicos y sostenibilidad financiera y consejería espiritual.

Corría el año 2013, cuándo Criselda se desempeñó como directora de la casa de justicia, que se ubicó en la casa de cultura, dando apertura a dicha sede, además de haber logrado formarse como mediadora con el auspicio de la Agencia internacional de cooperación española (AECID) y resolución alterna de conflictos (DINARAC) Criselda ha desarrollado una fortaleza inquebrantable, debido a su máximo pilar, su amor a Jesucristo y al prójimo, es por ello que ha implementado acciones en su diario vivir, como lo es la escucha activa, misma que le ha permitido identificar necesidades a las cuáles puede facilitar un acompañamiento y asesoría en muchos de los casos de forma gratuita, a través de su profesión como abogada.

Sus incursiones en diferentes áreas le han permitido vincular los distintos ámbitos de su vida, brindando un andamiaje de un todo estructurado, Dios-Familia Profesión-Negocios, mismos que le han facilitado ser un referente de liderazgo, organización y participación ciudadana en su distrito y en la región, tanto así que ya desde antes de ser candidata a la diputación por el cantón de Pococí se encontraba en la búsqueda de poder generar inversión en la región, a través del fortalecimiento de los liderazgos locales y las organizaciones de la región, que desarrollan una de las máximas industrias a nivel mundial, como lo es el turismo. Partiendo de esta aspiración de desarrollo local fue que se facilitó el Hotel Quintas de la Región para que se convirtiera en una escuela de liderazgo, este tipo de iniciativas han acercado a Criselda a comunidades Indígenas en Talamanca Y Batán, en busca de articular los recursos y los medios para que el proceso de producción de los productos locales (plátano, mermelada, yuca, malanga entre otros) sea más justo y transparente en la cadena de distribución de la riqueza y las implicaciones gubernamentales.

Actualmente la licenciada Criselda Valverde Elizondo, cuenta con el amor de Dios, el amor de su familia, el amor al trabajo y la lucha diaria por colaborar en la generación de desarrollo para su región, muy a pesar de sus deseos de retirarse y poder dedicarse a ministerio de testimonio y servicio a Dios, así como sus deseos de dedicar más tiempo a su familia, más allá de sus deseos existe una profunda convicción de que si los hijos de la patria ven que se desvía el camino y pueden de alguna u otra manera ayudar a corregir el rumbo, deben de comprometerse a aportar en la lucha por la desconstrucción en la forma de hacer política que tradicionalmente hemos conocido. Ella desea poder crear estructura e incidencia en la participación ciudadana.

